

El diario de Albacete

proletarios
de todos los
países, unidos

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA-S.E.C.

Año II (Cuarta época) Núm. 275

Domingo, 11 de septiembre de 1938

Otro héroe de España: Angel Barcia

Héroe muerto Angel Barcia, en el combate contra la invasión extranjera. Era el comisario heroico que a la cabeza de la 11 división gloriosa, y suyo al jefe de la misma había conducido a sus hombres la epopeya resistencia de Ebro, a través de haber sabido contribuir decisivamente a su victoria.

Barcia es uno de los combatientes de la actual campana cuya actuación en las batallas ha estado ligada a los sitios que para siempre quedarán grabados en la Historia de nuestra patria. En la Sierra, en el Tajo, en Madrid, en Jarama, en Guadalajara, en Belchite, en Teruel participó en las batallas que tuvieron a su lado regimiento primero y a la 11 división después, por entonces destacadísimos. Barcia se superaba en cada acción. Despues, de los combates del Tormes, en los cuales fue herido, pasó al Comandamiento de una brigada. Al ser reorganizado el Ejército del Este, el Gobierno le dio el cargo de mando de la 11 división.

Angel Barcia representa la moral extranjera que, frenada por los orrentes de material bélico valioso que no dudaron a Roma y Berlín para palmar naciones de tierra patria. Barcia era de los revolucionarios que, mucho antes de establecer la subversión fascista, se habían colocado en medio de las persecuciones colectivas, de las huelgas, del paro, de la guerra.

España, la República y el Comunismo han perdido uno de sus más abnegados defensores. El Partido Comunista ha entregado la vida de otros más de sus miles de militantes caídos en la guerra contra el fascismo. El pueblo español sabrá dar cientos de sus hijos para honrar el hecho que Barcia dejó en sus filas de los que luchan en defensa de la independencia comunista.

La sede ejecutiva de la Ejecutiva de la U.G.T. se traslada

VALENCIA (11-9).—La Delegación del Comité Ejecutivo de U.G.T., que funcionaba en Valencia, se ha trasladado a Madrid, cumpliendo un acuerdo de dicha Ejecutiva.—Febus.

Ni mediaciones ni compenencias

En el momento preciso en que los fascistas invasores están desarrollando la más feroz y brutal de cuantas ofensas han realizado hasta ahora contra las fuerzas armadas de la República, surgiendo también en nuestra retaguardia, por la vía de Londres y París, la más cinica de las manobras encaminadas a desviar la atención del pueblo español y evitar así que corra entre toda su voluntad de vencer y todos sus energías en los

su hermano José —el pretendido rey de España—, es de por sí la mitad de la victoria, conseguirlo y dentro de la derrota del enemigo. Es la vez que tocado el periódico republicano, trae el Financial News, ser portavoz de los Estados Mayores que Hitler y Mussolini han impuesto a Franco. Dice dicho periódico, para que las Agencias de noticias se encarguen de difundir el bulo entre los grandes voluntarios de París, entre ellos elementos que se dicen amigos nuestros —aunque nuestra resistencia es para ellos una pesadilla—, y entre los elementos más combativos de nuestra retaguardia, que Franco se propone dimitir para ceder el mando de la España a un político moderado y partidario de la mediación.

Se crean demasiado las intenciones para que haga falta combatir este bulo tan torpe. Se crean las intenciones a la luz de las bombas que han zanado nuestras posiciones de la Sierra de Caballs, esos 160 aviones llenos de gran bumba do de que hubo en los partidos. Lo triste y lamentable es que periódicos netamente antifascistas recuerdan la venenosidad patria y no la desenmascaren con la energía que se merece. El español socialista explica, pero no justifica, semejante equivocación, que debemos reconocer que en ella hay más incurrido y rectificar deseando haciéndolo.

Satrás, insistimos, de una burguesía marxista La verdad, sangrante y deslumbrante del heroísmo magnífico de nuestros soldados, está en el frente del Ebro. Hoy, más que nunca, debemos ser dignos de aquellos bravos españoles que están resistiendo lo que ningún Ejército resistió hasta ahora. Nuestro pensamiento, nuestras energías, las actividades y acciones del pueblo laborioso de España han de estar centradas en un solo objetivo: la victoria. El fin es la victoria, total, definitiva y terriblemente sobre el invasor y sobre la traidor. ¿Dimitirse? La que impone nuestro Ejército. ¿Abdicación? Ninguna. Lo que el Jefe del Gobierno y le han hecho nuestros soldados.

CAMARADA

Le voy a proponer este periódico

El General Mola y el Jefe del Ejército de Levante al Pleno del Comité Provincial

Por conducto del Gobernador civil de esta provincia, se han recibido los siguientes telegramas:

«Del General Mola: Ruego transmite Pleno ampliado Comité Provincial Partido Comunista de Albacete mi agradecimiento por su felicitación a este Ejército exhortandole la seguridad de que cumplirá siempre con su deber».

«Del Jefe del Ejército de Levante: Ruego haga llegar a Pleno ampliado Comité Provincial Partido Comunista de Albacete mi agradecimiento por su felicitación a este Ejército exhortandole la seguridad de que cumplirá siempre con su deber».

CON LA UNIDAD COMO BASE

Un programa de trabajo, deducido del estudio de los problemas de la situación presente

Resoluciones del Pleno ampliado del Comité Provincial del Partido Comunista

Reunido el Pleno ampliado del Comité Provincial del Partido Comunista, los días 3 y 4 de septiembre, para examinar la situación actual en nuestro país y como se han planteado las tareas affidadas en la 3.ª Conferencia Provincial y en el Pleno del Comité Central celebrado el 23 de Mayo último, decide por unanimidad mostrarse de acuerdo con el informe de nuestro Secretario general, camarada Navarro Bosch, y adoptar las siguientes resoluciones:

1. El Pleno, ha estudiado la situación política después del triste y reciente desastre del Gobierno, su lento y tardío reconocimiento al que se él ha ya solidado, conservando íntegro su carácter de Gobierno de Unión Nacional y robustecido por la reiteración de la confianza popular que ve en él, el verdadero timonel de victoria y representación de la voluntad firme de seguir luchando hasta la expulsión total de los invasores.

2. El Pleno reconoce la necesidad de robustecer el Frente Popular como organismo de unidad antifascista y alma fundamental de colaboración con las autoridades, invitando las manos de los que es representación legítima, para elevar su moral, intensificando todas las tareas de la guerra y de la lucha contra los capitulares buitres, sabotadores y toda la fuerza del enemigo interior.

3. El Pleno, saluda con entusiasmo el último Congreso del Comité Nacional del Partido Socialista, cuyas resoluciones son un paso más en el mejoramiento de las relaciones entre los dos grandes partidos marxistas.

Consecuentes con nuestra política que tiene como eje la unidad con los camaradas socialistas, prometemos superar nuestra actitud, escabendo con sectarismos e incomprendimientos que liquidamente pueden obstruir nuestra marcha hacia la unificación, y permitir llegar con la rapidez que es a ello común y popular, a la creación del Partido Único del Proletariado.

Socialistas y comunistas, en estrecha y leal colaboración a través de sus Comités de Base que han dominado y dentro del Frente Popular, de los Sindicatos, de organizaciones de masas, como Mujeres Antifascistas donde la fraternidad ha de ser fraterna, de los Consejos Municipales, etc., llevan a cabo la solución de todos los problemas de la guerra, para demostrar la ventaja de nuestra unidad al servicio del pueblo y de la independencia de España.

4. Teniendo en cuenta la característica eminentemente popular de su situación provincial; el Pleno reconoce que el mismo debe observar la mayor parte de las acusaciones ligáronse más estrechamente a la enorme masa trabajadora que los constituye, increíble que los constituye, increíble que los constituye,

mente ligados a los camaradas socialistas y a todos los organismos antifascistas dentro del Frente Popular, la más eficaz colaboración con los organismos católicos, para que la actual época de barbechería y sembrera nos dé el éxito de conseguir el que no quede ni un palmo de tierra sin cultivar. Asimismo se preocupará por la popularización y acatamiento de las disposiciones legales en el campo.

5. Convencidos de la extraordinaria importancia de los sindicatos y su papel en las circunstancias actuales, el Pleno, promete reforzar su trabajo en estas organizaciones ligándose más estrechamente a la enorme masa trabajadora que los constituye, increíble que los constituye,

De todo el mundo

Al Gobierno inglés le inquieta la actitud de Alemania y pide explicaciones

PARIS.—El Pízaro ha recibido una información de Londres que dice: «El Gobierno británico acaba de recibir informes precisos sobre los últimos movimientos de las tropas alemanas. Esto produce en los ministros ingleses una mayor inquietud ante la situación actual. Esto fomenta cierta consistencia a los rumores que han circulado, según los cuales el Gobierno alemán prepara una acción rápida contra Checoslovaquia. Por ello estiman como seguro en Londres que se enviarán rápidamente instrucciones al embajador inglés en Alemania para que se entreviste con Hitler.

Para su parte el corresponsal del «Journal» en Berlín, comunica: «Nosotros no estamos a gusto». Berlin quiere la autonomía para las regiones suizas y un porvenir más o menos cercano su unión a Alemania. En Nuremberg se dictará que

solo a este precio Europa recobrará la paz».

También el diario de Londres «Daily Express» asegura que en la conferencia de ayer en el Chamberlain-Hitler y Simón, se acordó enviar una nota a Hitler, una vez que conocieran el informe de Hendon sobre su conversación con Robert, por cierto poco satisfactorio.

PRAGA.—Se han producido graves incidentes en Rodomolky, cerca de la frontera. Han resultado varios heridos, entre ellos algunos policías. No se saben más detalles.

NEW YORK.—El Presidente Roosevelt ha manifestado a los periodistas que los Estados Unidos no están ligados por ningún contrato con las democracias europeas, pero insiste en su compromiso a los principios de libertad y democracia que defienden las democracias de Europa.—Febus.

Hoy

todos los antifascistas sin excepción acudirán a oír la voz de la juventud a las cinco de la tarde en el Teatro Capitol.

Empecemos inmediatamente la aportación material

que asegure el éxito en la campaña de invierno

BARRIENDO UNA Y OTRA VEZ SUS FILAS

Se sigue rechazando energicamente las fuerzas de la invasión

Nuevas agresiones criminales de la aviación extranjera sin pretexto militar

PARTIDA OFICIAL DEL DIA 10 DE SEPTIEMBRE

S E R C I T O
D E T I E R R A
ESTE.—El enemigo sigue estirando sus esfuerzos y cada día más de Cerdanya, ha ampliado su sector de ataques hasta la vega del río Ebro, lanzando oséánicamente a fondo contra nuestras líneas con vistas a la ruptura, pero se ha estrellado ante la dureza infranqueable de todas nuestras unidades que rivalizan sin desmayo en la defensa del suelo patrio.

Dada el amanecer, la artillería italiana desató numerosas concentraciones de fuego sobre la cota 350 al noreste de Cerdanya. La aviación italiana actuó sobre esta altura con repetidos bombardeos, cubriendo de toneladas de metal la vega. Por fin, la infantería fascista, amparada por masas de tanques italianos, se decidió el asalto y tras varias horas de encendida lucha, batió una y otra vez sus filas, consiguió capturar, pero los soldados españoles la desalojaron inmediatamente, con bombas de mano y terminaron por dejar voluntariamente el campo de enemigo.

En la Sierra de Videlafrixe se han mejorado nuestras posiciones después de repeler incisantes ataques de las fuerzas rivales.

En los Picos de Gredos, los soldados peruanos, al servicio de la invasión, a la vanguardia de miedo y requete, que al darse de un prisionero enfrentaban contra él a sus compañeros, intentando en vano apoderarse de la cota 523 sin conseguir otra cosa que aferrarse a una pequeña estribación que ofreció los codiciados águas fuerte los libras de hierro entre dos fuegos.

En el valle de Villavert, correspondió a las fuerzas republicanas la iniciativa en el ataque, reconquistando la cota 450 y progresando hasta la 471 donde se lucha encarnizada mente.

Nuestra aviación realizó eficaces bombardeos en las posiciones enemigas de Cerdanya, que fueron batidas en regla con precisión extraordinaria. Nuestros cañones smetralizaron intensamente las bocaneras fascistas y al tocar con enorme masa de aperos enemigos, éstos, siguiendo su táctica ya habitual de querer el combate, se intentaron velocemente hacia su retaguardia.

Por su parte, la aviación, ha sido derribado un «Romeo», que cayó en territorio propio.

LEVANTE.—En el sector de Elche, nuestros soldados rechazaron totalmente dos ataques enemigos a Peña el Diablo.

En los demás frentes sin novedad.

AVIACIÓN

En la noche última varios hidroplanos realizaron sistemáticamente ataques en el frente catalán. Páronse en tierra Vilafranca y Geltrú, Castellfort, Sant Vicente de Calders y Cambell.

Con su aguda persecución de las aves militares, agredieron también, causando victimas, el pueblo de Cerdanya. Algunas bombas cayeron en las inmediaciones de una colonia infantil.

Los aviones alemanes bombardearon también Almería, sobre cuya suelo cayeron 18 bombas.

Sanción contra un Hacia la fusión de las juventudes republicanas

El Sindicato de Comercio, Oficinas y Despachos, U.G.T., en su reunión de Directiva del día 3 del corriente scordó por unanimidad la expulsión de esta organización del Comerciante de esta plaza Matías Gómez Calderón, con motivo del proceso instruido por el Tribunal Especial de esta capital a este individuo por derrota y cedida de artículos de uso y vestido con miras a especulación en provecho de sus intereses propietarios sin importarle las disposiciones que para estos casos tiene dadas el Gobierno de la República, con perjuicio del público consumidor.

Lo que hemos hecho para conocimiento de todos los ciudadanos y buenas conciencias, advirtiendo que este sindicato está siempre al lado de las autoridades para contrarrestar estos desafios comerciales.

Albacete 10 de septiembre de 1938
Por la Directiva, El Secretario.

E Gobierno exige la situación internacional

BARCELONA, 10.—Este miércoles a las diez y media se reunió en la presidencia del Director Negrín, todos los sindicatos que se encuentran en la capital, con excepción de la Asociación Sindical de la Segunda de Naciones. Se aprueba un decreto concediendo un plus de guerra a los funcionarios del Estado.—Febus.

ESTAMPA

Y eso ¿por qué? Afirmadamente las unas, otras en corrillos discutiendo —¿de qué? Quedó hermoso campo para los bultos!— las más, sentados al bo de la acera, jóvenes y chicas, rodean el mercado o de muchas horas antes de ser abierto.

—Y después? Dijo algo serio. Aquello que seguían aseguraban era una ordenanza que pasa al interior y allí gritos, apretijones, broncas:

—Estoy /A ver esa que se cuela!

—Estoy con mi hermana, señora.

—¡Mira la muy descarada! /Pues como te despachen, vas!

Y más atrás otra batalla de frases siempre, afortunadamente.

Mientras, el desparro de carne ha comenzado a funcionar; sin orden ni concierto, despachando a cada cual lo que pide sin preocuparse que pueda llegar a todos.

Además hay los colas en cada puesto: —Si, nos dice una buena mujer— aquella es para los tricornios. Y en esa cola dice tu no se come barbacoa ni le pade nadie; además pido que? Dijo: —Duchas al nembo unas y otras sin ventaja para el enfermo de verdad que padece haber.

El espectáculo da la sensación de un descontrol total y de una desorganización como si organizara fuera recorriendo la misma hora. Como si no hubiera comisiones y organismos encargados de ello. Solo unos sueltos hombres del Cuadro de Seguridad uniformados, que guardan imperturbables y ochuchones, con resignación de heroes.

—Pues el enemigo va a atacar a las que haces tiempo que estaban—los informan, pero no sabemos por qué no se usan, y ya ve usted.

Todo nos estremece y preguntamos: ¿Por qué es así? El consejero Municipal de Aragón, que sabe bien la cosa, emendarán este desconcierto monstruo y absurdo. Porque, además, esas cosas pueden ser armas del enemigo.

Escuela Normal del Magisterio Primario Albacete

Becas

De acuerdo con las disposiciones vigentes, los sumarios de esta Escuela Normal que se crean con derecho a becas a partir de octubre desde hoy hasta el día 30 del presente mes.

Documentos que deben presentar:

- 1) Instancia, con arreglo al modelo oficial.
- 2) Certificado de la entidad en que el padre trabaja, con expresión de trabajos que presta.
- 3) Certificado de las contribuciones que realizan.
- 4) Aviso político o sindical, en el

Con la unidad como base

(Véase de la página anterior)

reconoce sus debilidades y se dispone a una mayor lucha con ellas, trabajando a la máxima actividad y lealtad en sus organizaciones características, como el S.R.I., A.U.S., Mujeres Antifascistas, Liga de Maillados, Comités de Vecinos, etc. para que todos ellos puedan cumplir con la misión que de cada uno exige la guerra.

La ejecución, el bastimento, los refugios, todas las tareas de la retaguardia, como problemas de masas, tienen en los comunistas sus más firmes defensores, estudiando en cada pueblo, con arreglo a las circunstancias especiales, la forma de darlos la más rápida y efectiva solución.

Por esta misma preocupación, los comunistas aumentarán su vigilancia y acción contra los enemigos del pueblo, contra los trastornos que mezclados especialmente entre los evadidos de Levante y Excmo. Madrid, tratan de sembrar el odio, la batija y la provocación que se hace estrelar contra la energía decidida de todos los antifascistas, dispuestos a apástarla.

Los Consejos municipales y provinciales, todos sus comisiones especiales, encontrarán en el trabajo de los comunistas la más eficaz colaboración y apoyo para la solución equitativa y justa de los citados problemas.

Ante el horizonte gigante de nuestro Ejército en las violentísimas batallas del Ebro, de Excmo. Madrid y de Levante, que firman barreras inexpugnables de corazonadas y promotores del invasor; el Pleno, señala la necesidad de una mayor solidaridad y fraternidad que sucede en abrazo inseparable varguardo y retaguardia. Mensajes de despedida en la marcha hacia los frentes, visitas de soldados a las fábricas y colectividades campesinas, de estos a las trincheras, mensajes y visitas sistemáticas en cada situación, sirviendo el granito de los comunistas que en colbarcadas con los socialistas, con el Frente Popular, con el pueblo entero desarrollarán en lo sucesivo activamente.

10 Todas estas tareas, la situación de la guerra y las perspectivas de la revolución popular, reclaman la existencia de un Partido fuerte, orgánica y numéricamente y con este preocupación el Pleno promete trabajar cerca de los militares de caballería y campesinos honrados y firmes para que erguidos del patriotismo y aseguren el triunfo de la unidad y la solución de todas las tierras que crean las condiciones de la victoria definitiva.

Para la aplicación de todas las resoluciones señaladas, el Pleno, acuerda celebrar el próximo 21 de octubre, a las 12, en el ejercicio escrito de LETRAS.

Sabido fundamento de la política de nuestro Partido, la más estrecha cooperación por los problemas de las masas, el Pleno,

que se haga constar que el solicitante es efecto al Régimen legalmente constituido.

Examen-Oposición a ingreso

El examen oposición a ingreso de la presente convocatoria dará comienzo en esta Escuela Normal, el día 21 del presente mes, mil cuatrocientos y seis días, en el ejercicio escrito de LETRAS.

Sabido fundamento de este ejercicio es el civil; por lo que a base acude a las 12, aspirantes puntualmente, en el día y hora mencionadas.—El Director, Juan Bautista Llorca,